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为了进一步提升对DRGs(疾病诊断相关分类)的认识，更好地适应DRGs付费模式，有

效应对DRGs改革政策下带来的挑战，同时也为有效提升医院中层干部管理能力，促

进医院科学、规范、精细化管理，从而推动医院高质量发展，2021年7月24日，我院
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在全科医师临床培养基地学术厅举办“攀枝花市中心医院医疗集团2021年中层干部培

训暨医保DRG政策专题讲座”。院党委书记徐文豪，院党委副书记、院长张月辉等院

领导出席会议。医疗集团各分院有关领导及医院临床、医技、职能部门中层干部等参

加培训会。会议由院党委委员、副院长颜璟主持。

会议现场

会议特别邀请厦门大学附属第一医院许中教授作“DRG政策解读与医院精细化管理实

践”专题讲座。颜璟副院长首先对许中教授远道而来传道受业表示热烈的欢迎和诚挚的

感谢。他强调，随着医疗体制改革的不断深化及各项医改政策的出台，要求医院须积

极调整管理策略与方式适应新的政策需要，医保DRGs政策的出台和实施将对整个医

疗工作的开展、推进、提升起着重要作用。



攀枝花市中心医院党委委员、副院长颜璟

培训中，许中教授从DRG出台的背景、概念、作用等方面进行了深刻剖析，同时结合

实际案例和实践经验从病案首页管控、学科建设、降低平均住院日、成本控制、DGR

数据分析五个重点方面进行了生动讲解，并提出了许多具有指导性的意见和建议。他

论述道，不能逃避DRG政策，而是要以DGR为抓手，促进医院改变以前不相适应的工

作模式，围绕新医改政策，开展精细化管理，才能以有效应对DRG带来的挑战。

交流环节，与会者积极参与，大家紧扣DRG政策，从日间手术开展管理、成本管控、

病案首页、医保支付、均次费用等方面进行深入探讨交流，许中教授结合自身所在医

院的管理模式和经验一一给出自己的看法和观点，大家高涨的学习氛围将本次会议推

向了高潮。



厦门大学附属第一医院许中教授

               

会 议 最 后 ， 院 党 委 书 记 徐 文 豪 作 总 结 讲 话 。 他 指 出 ， 本 次 会 议 进 一 步 提 升

了中层干部的政策知识储备与DRG政策的正确应对能力，医院的发展建设

离 不 开 中 层 干 部 的 群 策 群 力 ， 离 不 开 对 各 项 医 改 政 策 的 摸 清 弄 懂 ， 更 离 不

开 多 措 并 举 的 应 对 策 略 。 他 要 求 ， 一 是 要 解 放 思 想 。 转 变 观 念 、 调 整 工 作

模 式 ， 坚 决 摒 弃 旧 的 、 不 合 时 宜 的 方 法 措 施 ， 积 极 应 对 新 医 改 政 策 下 的 新

情 况 、 新 挑 战 ； 二 是 要 团 结 协 作 。 共 商 共 议 医 院 的 发 展 建 设 ， 中 层 干 部 要

扛 得 起 压 力 、 担 得 起 责 任 ， 有 效 发 挥 承 上 启 下 的 纽 带 作 用 ， 积 极 为 医 院 的

运 营 发 展 献 计 献 策 ； 三 是 要 加 强 学 习 。 不 能 坐 而 论 道 ， 更 不 要 闭 门 造 车 ，

而 是 要 开 门 迎 客 ， 起 而 行 之 ， 唯 有 通 过 学 习 ， 丰 富 知 识 的 弹 药 库 ， 才 能 取

得 胜 利 。 他 强 调 ， 各 部 门 要 认 真 思 考 和 研 究 ， 积 极 做 好 科 室 内 涵 建 设 ， 共



同 致 力 于 医 院 的 高 质 量 发 展 ， 为 全 面 融 入 “ 三 个 圈 层 ” 

构建，提供更好的优质医疗服务贡献更大医者力量。

攀枝花市中心医院党委书记徐文豪
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